

# La rectora Navarro prepara la UA para recuperar el próximo curso la presencialidad absoluta - Diario Información - 14/05/2021

## La rectora Navarro prepara la UA para recuperar el próximo curso la presencialidad absoluta

► La máxima responsable de la Universidad de Alicante subraya que habrá un plan B de docencia dual si lo determina Sanidad ► Tramitan para 2022-23 la carrera de Logopedia

VICTORIA BUENO

■ La rectora de la Universidad de Alicante apuesta por recuperar el próximo curso la «absoluta presencialidad» de profesores y alumnos en aulas y laboratorios del campus. Es el «ideal» que persigue la máxima responsable de la UA, Amparo Navarro, que espera recuperar la misma dinámica de docencia existente antes de que lo impidiera la pandemia de coronavirus.

«Nuestro ideal y nuestro objetivo es alcanzar la plena normalidad y el cien por cien de presencialidad, como antes de la pandemia», señala la rectora a preguntas de este diario.

No obstante concreta que la Universidad tiene igualmente previsto un plan B, para el caso de que hiciera falta si así lo determinaran las autoridades sanitarias llegado el momento.

«Como tenemos que atender las recomendaciones que en el mes de septiembre nos da la Conselleria de Sanidad, estamos preparando los dos escenarios, el de la presencialidad absoluta y el de la docencia dual», precisa Amparo Navarro.

De hecho, tanto el término del curso anterior como el inicio del actual se organizó en la UA con la modalidad dual, que combina la enseñanza online y la presencial pero a trancas y barrancas, con protestas que canalizó el Consejo de Alumnos desde donde reclamaban una rebaja en las tasas porque entendían que no se recibía una enseñanza adecuada.

Tras aquel descontento inicial, la Universidad reorganizó espacios para que se pudiera seguir la docencia online desde el campus, y los responsables «ejercía entonces el Rectorado el anterior rector, Manuel Palomar» se comprometieron con los alumnos a mejorar los horarios, aunque en las asignaturas con mayor número de matriculados resultaba muy complicado hacer coincidir a los distintos grupos de alumnos tanto con el conjunto de las asignaturas como con las prácticas.

El propio profesorado admitió los iniciales desajustes pero también reconocieron con el paso de las semanas que el programa dual



La Universidad quiere recuperar la presencialidad total aunque también contempla la online.

PILAR CORTÉS

se iba perfeccionando. Llegados los exámenes iniciado ya este año, y, con la actual rectora a cargo de la Universidad, se dio libertad al profesorado para llevar a cabo las pruebas presenciales u online, aunque, como recalca Navarro, y dada la actual evolución de la pandemia, con el objetivo que ahora trabajan es con iniciar el curso de forma totalmente presencial.

Preguntada al respecto sobre la influencia que podrá tener, llegado el momento, que los alumnos estén o no vacunados, la rectora admite que solo ha recibido negativas a su reiterada petición a los responsables de la Generalitat de que se vacunara de modo preferente tanto al profesorado como, especialmente, al alumnado de prácticas.



«Reiteramos la petición de Medicina para el curso que viene, solo falta el permiso de Generalitat»

AMPARO NAVARRO  
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE ALICANTE

«La respuesta que he recibido para la vacunación docente ha sido negativa, en la medida en que se van a incluir en los grupos de edad según la estrategia establecida por el Ministerio de Sanidad», señala Navarro, aunque también apunta su optimismo sobre el actual ritmo de vacunación. «Somos optimistas con el ritmo de vacunación de las últimas semanas y esperamos que, efectivamente, en el inicio del curso que viene haya un nivel de vacunación como el que nos dicen las autoridades políticas y sanitarias».

### Carreras

Sobre las previsiones que tiene la institución académica de cara a la incorporación de nuevas carreras o titulaciones, Amparo Navarro se circunscribe exclusivamente a la de Medicina en el corto plazo. «Hemos pedido y reiterado, como todo el mundo sabe, nuestra petición del grado de Medicina».

La UA ha completado todas las gestiones necesarias al respecto y ha recibido también todos los parabienes que precisa cualquier nueva titulación, incluido el beneplácito de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA), pero lo que le falta es el visto bueno de la Generalitat para su puesta en marcha.

Con motivo del acto oficial de la toma de posesión del cargo de rectora celebrado recientemente en la UA, la consellera de Universidades, Carolina Pascual, señaló al respecto a este diario que el tema «sigue abierto» y que hay pendiente una nueva reunión porque siguen faltando informes como el de Sanidad para asegurar las prácticas del alumnado.

Al rectora sí apunta que de cara al siguiente curso, 2022-23, la UA tiene muy avanzada ya la petición de otra carrera en Ciencias de la Salud, Logopedia. «Estamos trabajando para enviar a la Aneca el grado de Logopedia, solicitado por la Facultad de Ciencias de la Salud». Así como en la petición interna sobre nuevos másteres y títulos propios.

## Título propio con la UMH en Bellas Artes y Arquitectura

► Frente a las dificultades que arrastra la Universidad de Alicante para conseguir impartir los estudios de Medicina, la rectora, Amparo Navarro, no percibe problema alguno en incorporar nuevos títulos propios y másteres a petición de los distintos departamentos y facultades del campus. Entre estas peticiones figura, aunque todavía con carácter informal, la posibilidad de compartir una titulación

de este tipo que aborde el paisajismo, con la vecina Universidad Miguel Hernández. Relacionaría la carrera de Bellas Artes que comparte Elche con Arquitectura de la UA. «Las posibilidades de los títulos propios son todas, son muy flexibles, y llevar a cabo proyectos conjuntos con la universidad hermana siempre va a ser bienvenido. Estamos muy de acuerdo con el rector de Elche en crear sinergias». VICTORIA BUENO